



Ven insuficientes las medidas de autoridades contra el sarampión

Oposición acusa subejercicio en vacunación

Maritza Pérez

maritza.perez@eleconomista.mx

Las bancadas del PRI, PAN y MC mostraron su preocupación por el brote de sarampión que se presenta en el país, al tiempo que acusaron al gobierno de la falta de acciones para prevenir esta situación.

En este sentido, el PAN advirtió que entre 2022 y 2025 se dejaron sin ejercer 44,457 millones de pesos destinados a vacunación y que con esos recursos se pudieron adquirir más de 347 millones de dosis contra el sarampión a un precio de promedio de 128 pesos.

“En un país donde nacen alrededor de dos millones de niñas y niños cada año, vacunar a todos los recién nacidos con una dosis equivalente costaría aproximadamente 256 millones de pesos anuales. El recurso no ejercido habría sido suficiente para cubrir esa necesidad durante más de un siglo”, lanzó la bancada.

En este sentido, el diputado federal Ector Jaime Ramírez Barba que el sarampión es una de las enfermedades más contagiosas entre las prevenibles por vacunación y que frente a un brote activo la prioridad debe ser recuperar coberturas y garantizar acceso oportuno a biológicos seguros.

Mientras que la diputada Noemí Luna (PAN) sostuvo que el sarampión regresó a México por negligencia criminal de Morena, pues desde 1996 estaba erradicado.

“Fuimos ejemplo mundial en vacunación. Teníamos más del 90% de cobertura. Y todavía quieren culpar a Felipe Calderón. Los niños afectados ni siquiera habían nacido hace 14 años”, lanzó.

Por el PRI la diputada federal Socorro Jasso Nieto advirtió que México enfrenta una preocupante y creciente ola de contagios de sarampión, situación que, afirmó, no es casualidad, sino consecuencia directa de la reduc-

ción irresponsable de hasta un 65% del presupuesto destinado a vacunación en los últimos años.

Socorro Jasso subrayó que el país vive un repunte significativo de esta enfermedad altamente contagiosa, lo que evidencia el fracaso del gobierno de Morena en la conducción de la política sanitaria y en el manejo de crisis epidemiológicas.

“La propagación acelerada del sarampión refleja un deterioro estructural del sistema nacional de vacunación, particularmente en entidades con rezagos históricos en cobertura inmunológica y alta movilidad poblacional”, enfatizó.

La coordinadora de la Bancada Naranja, Ivonne Ortega, expresó que con el objetivo de controlar el brote de sarampión registrado en la Ciudad de México, como se ha dado a conocer en días recientes, las autoridades capitalinas deben garantizar la instalación y la operación de los módulos de vacunación.